
「新しい市役所」のイメージの共有～ともに考えるきっかけに～

会場アンケート　実施結果

実施日：令和７年（2025年）２月24日（月）

場　所：鎌倉商工会議所

対象者：「新しい市役所」のイメージの共有～ともに考えるきっかけに～

回答数：83名(うち１名コメントのみ記載のため、集計外）

設問１：あなたの年齢（年代）を教えてください

①10代以下 ②20代 ③30代 ④40代 ➄50代 ⑥60代 ⑦70代以上 計

実数 0 2 8 16 17 17 22 82

構成比 0.0% 2.4% 9.8% 19.5% 20.7% 20.7% 26.8% 100.0%

最多

設問２：あなたのお住まいの地域を教えてください

①鎌倉地域 ②腰越地域 ③深沢地域 ④大船地域 ➄玉縄地域 ⑥鎌倉市外 計

実数 34 1 19 13 6 9 82

構成比 41.5% 1.2% 23.2% 15.9% 7.3% 11.0% 100.0%

最多

設問３：新しい市役所を整備しようとしていることを知っていますか？

①知っていた
②聞いたこと
はあった

③知らなかっ
た

未回答 計

実数 77 4 0 1 82

構成比 93.9% 4.9% 0.0% 1.2% 100.0%

設問４：新しい市役所は深沢地域に整備予定であることを知っていますか？

①知っていた
②聞いたこと
はあった

③知らなかっ
た 計

実数 82 0 0 82

構成比 100.0% 0.0% 0.0% 100.0%

100.0%

設問５：基本設計者の提案を通して「新しい市役所」のイメージについて理解が深まりましたか？

①そう思う
②少しそう思
う

③あまりそう
思わない

④そう思わな
い

未回答 計

実数 45 24 3 5 5 82

構成比 54.9% 29.3% 3.7% 6.1% 6.1% 100.0%

①そう思う
②少しそう思
う

③あまりそう
思わない

④そう思わな
い

未回答 計

実数 42 19 7 7 7 82

構成比 51.2% 23.2% 8.5% 8.5% 8.5% 100.0%

③・④と答えた方の属性について
【年代】 【地域】
40代 7.1% 鎌倉地域 57.1%
50代 14.3% 大船地域 28.6%
60代 35.7% 鎌倉市外 14.3%
70代以上 42.9%

100.0% 100.0%

実数の単位（名）（以下同じ）

設問６：「新しい市役所」（消防署や図書館、学習センターを複合化）ができることが楽しみになりましたか？

74.4%

98.8%

84.1%

深沢地域に

整備予定と

知っていた

新しい市役所

の整備につい

て知っていた
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理解が深まったと思う・

少しそう思う
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「新しい市役所」（消防

署や図書館、学習セン

ターを複合化）が楽しみ

と思う・少しそう思う



➀災害時に頼れる ②コンパクトで効率的 ③市民のつながりを生かせる ④人や民間資金を呼び込む ⑤市民に寄り添った対応ができる ⑥誰もが利用しやすい 計

実数 36 15 31 39 18 22 161

構成比 22.4% 9.3% 19.3% 24.2% 11.2% 13.7% 100.0%

災害に強い市庁舎に 整形でフレキシブル 鎌倉を象徴する景観デザイン 使いやすさは大切ですね
ペーパーレスは重視してほし
い

利便性良くなりそうだから。

７日ノンダウン
DX推進後、市役所に行く機会
が減った時の活用案について
も考えていただきたい。

市民活動に忙しい市民の憩い
になる？

｢政りバ｣、｢溜まりバ｣、｢魅
せるバ｣

ソフト・ハード・DXの一体化
した市役所

時代の流れ、ニーズに応えて
いけること

避難設備の充実・プライバ
シー確保

便利になると思うから。
将来的に対応できるじゅうな
ん性

共創
DXの段階的実装・ソフト・
ハード・DXの一体化した「市
役所」

分かりやすい機能と動線

７日ノンダウン、免震 空間のシェア 市民のコミュニティの場
鎌倉スタジオ、図書館など新
しい使い方の提案を期待す
る。

DXの将来サポート、実施設計
時、竣工後のサポートをお願
いしたい。日運設計さん、
チームラボさんが維持管理
フェーズまで入ると良い。

つながるということが多様性
の未来を期待する。

消防車車両も出動しやすいよ
うになる？

調理室などの利用で食文化を
発信できる期待。

ウォーカブルなまちづくり 政りバ、溜まりバ、魅せるバ
役所の手続きが便利になるこ
と

分かりやすい機能と動線

ノンダウン、受授力
吹抜けなどは空調は環境的配
慮できるように

深沢ウォーカブルエリア
｢政りバ｣、｢溜まりバ｣、｢魅
せるバ｣

段階的実践
かまくらコンシェルジュの配
置

役所と防災がアップデートし
そう。

かまくらコンソーシアム 鎌倉を象徴する景観デザイン 政りバ　たまりバ　みせるバ DX化による利便性向上 分かりやすい機能と動線

７日ノンダウン
シンプルな平断面計画→時代
変化への対応

鎌倉を象徴する景観デザイン
立川市のような、いろんなと
ころから来てもらえる市庁舎

行政サービスを行うデータ
ベースの一元化

分かりやすい動線

中間層免震構造 省エネ、エコに配慮する 公園 情報発信スペース 藤沢を超えるDX 分かりやすい動線→使い易さ

７日ノンダウン、ただし、耐
震構造となる1、2階は地震で
大きく揺れるが、避難場所と
して問題は発生しないのか
中間層免震構造を採用してい
る例を示して欲しい

緑あふれる新しい形の庁舎 多目的には疑問 中途半端になる
分かりやすい機能と動線と段
差のない大きくフラットな１
階

耐震を特に考えてほしい。市
民が安心して頼れる物

鎌倉を象徴する景観デザイン 図書館
DXの段階的実装・ソフト・
ハード・DXの一体化した「市
役所」

立派な庁舎も最後は人、人材
を育て続ける仕組み

中間層免震構造
みんなで共有できるような施
設

｢政りバ｣、｢溜まりバ｣、｢魅
せるバ｣

分庁舎や市保有施設との連ケ
イ。

ユニバーサルデザイン

中間層免震→コスト/建物周
囲の防災車輌スムーズさ

緑豊かな庁舎
市民同士、市民と行政のハブ
となる庁舎になって欲しい

誰もが利用しやすく快適な鎌
倉になってほしい

中間層免震構造
100年先まで市の象徴となる
ような庁舎となって欲しい

多種多様な人があつまる場に
なってほしい

津波対策や河川のはんらん対
策として中間層免震はＧｏｏ
ｄ

価値のある鎌倉駅前の市民以
外を含めての有効利用・活用

市民はもちろん、市民以外も
呼びこめる街になってほしい

ただし、災害時に市職員がこ
こに何割程度集まれるか？何
割集まれば防災拠点として成
り立つか。

子ども、高齢者など市民の居
場所

若者（中高生）幼児の集える
スペース

強靭な庁舎
ショッピングモール出来たり
住みやすい街になってほしい

必ず来る災害に長期間に渡っ
て対応できることはマストと
思います

子育てをしていて、鎌倉は子
供を連れて散歩など日常的に
できる機会が少ないと思いま
す。（特に冬など。市外の商
業施設に行かざるを得ませ
ん。）ウォーカブルな機会を
期待します。

７日ノンダウンのレベル。

発災時の速やかな対応

設問７：基本設計者の説明の中で、提案があった以下の１～６の中で、期待できる点について、以下のカッコ内に番号記入してください。その中で、特に期待していることがありましたら、続くカッコ
内にご記入ください。（複数回答可・最大３個）

特に期待
している
こと（自
由記述）

欄外記載内容

完成後までフォローしたいとの発言は問題。撤回すると言ったが、位置条例否決下ではできないことを言っている。

中央図書館近くの深沢図書館はどうなるのか　｢図書館もある｣程度で
アクセス悪過ぎ→旧市街の住民は納得しているのか？
移転後は大船
離山（三菱　TIMES

中間層免震構造、フェーズフリー、吹抜とバルコニー、深沢ウォーカブルエリア、立体的な緑のネットワーク

③深沢では思わない

早期の完成を期待しています。

期待できない点　中途半端な機能を集約する必要性はない

希望的観測が多い
何でもになる→何にも中途半端が多い
人は減る。音もひとつながり？防音は

なし

周辺の道路が狭い、特にローゼン側から進入する場合、イベント等と重なった場合、そうとう渋滞する可能性がある事は、どのようになるのですか？

位置条例が否決されている中で設計が先に進んでいることに違和感を感じます

期待できない

早く実現してほしいです‼


